

ra de España, y lo quiere con tales ansias, que llegamos á dudar del españolismo silvestre.

A mi se me figura que «El Imperial» lo que pretende es europeizarlos, telegráficamente para que cualquier día que á los ingleses, ponga por yanqui, se les ocurra darse una vuelta por esta Junta de Silvela, no encuentren graves dificultades para coger las consabidas riendas.

¿No les parece á ustedes que cabe en los límites de la posibilidad esta sospecha mía?

Pero, si dura se cree, consulte á la experiencia, revise la historia, y veráse que la raza de los Oppas no se ha extinguido, y que los afrancesados viven hoy entre nosotros como antaño entre nuestros padres.

Si nos resultará ultra-piránico el «beneficentista» diario de Gasset!

MÍNIMO.

Del Transvaal

Telegrafian de Amsterdam que los delegados boers han publicado una proclama, en la que protestan de la conducta arbitaria de Inglaterra al anexionarse las dos repúblicas del Transvaal y de Orange y declarar rebeldes á los que luchan por la independencia de su patria.

Piden el auxilio de las potencias para su justa causa.

Termina diciendo la proclama que los comisionados confían en Dios y en que serán oídos, siquiera en nombre de la humanidad y de la justicia.

— El Gobierno de Portugal ha dado órdenes á las autoridades de Lorenzo Marquez para que no pongan dificultades al presidente Käger, con motivo de su viaje.

Se ha ordenado, sin embargo, que no se le permita conferenciar con ningún boer.

De China

Un telegrama de San Petersburgo dice que Rusia no ha rectificado su conducta referente á la evacuación de Pekin.

El general Chafféé se pondrá de acuerdo con los jefes de las potencias europeas para ir de común acuerdo con las potencias en lo relativo á la evacuación de dicha capital.

La Agencia alemana recientemente creada en Shanghai asegura que el Gobierno ruso dirigió á Li-Hung-Chang la nota siguiente:

«El Emperador de la China debe empuñar las riendas del Gobierno. Debe garantir el arresto y el castigo

de del príncipe Tuan y de otros jefes boxers y exiliar á la Emperatriz de todo participación en los asuntos del Gobierno.»

Li Hung-Chang ha contestado que eran inaceptables todas las proposiciones á excepción de la primera.

VARIÉDADES

—(o)—

El Padre Escalapio que predica en Castellón el novenario de la Virgen de Llida, sigue dedicando á la poesía el tiempo que le deja libre su evangélica misión.

Copiamos del «Heraldo de Castellón»:

En capilla

Negra es la noche, si en su horror

Una estrella siquiera en lontananza... Cuán negra para el reo en su capilla, Perdida toda luz de la esperanza!

Duro es morir, cuando la vida late Pujante, y á la lucha se prepara;

Duro es morir sin gloria ni combate, Viendo venir la muerte cara á cara.

Indigno de vivir..., tal es su suerte. La sociedad de espíritu conocida Le ha arrojado á las playas de la muerte, y en su lecho de agonía, De los revueltos mares de la vida,

Unas horas no más... la Justicia

A umbralá el terrible de mañana: Ya no verá otra luz... le muerte fría Será sanción de la justicia humana.

Se agita entre las sombras infelices Le persigue el voraz remordimiento... La sociedad herida le maldice...

La muerte está llamada á su aposento. Corre á ayudarla, Religión divina!

Dale el perdón y préstale consuelo; Al sitio del balón con él camina,

Y muéstrale sobre el cadalso, el cielo.

Calasanz Rabaza, E. P.

CRÓNICA

SUSCRIPCIONES para la nueva iglesia de las Religiosas de la Divina Providencia de la Vall de Uxó de esta Diócesis.

—(o)— Pesetas

Suma anterior 220'00

Don Andrés Bernaben, Cura

Párroco del Angel, Vell de

Uxó. —Dentro de pocos días se colocarán

en la montaña más alta de la comarca

de Liébana (Santander), donde se hallan los célebres Picos de Europa, una

hermosa imagen del Sagrado Corazón

de Jesús, en la fábrica en que se apre-

ció á la Vble. Margarita de Alaco-

que y al Venerable Padre Hoyos,

—Escriben de Huesca:

Son desconsoladoras las noticias

que se reciben de Castejón de Mon-

gros.

Falta allí agua para beber y ante la

SUSCRIPCIONES

iniciada por la Cámara Agrícola, para aiviar las necesidades de la Viuda del guarda jurado, vilmente asesinado, José Escrivá Negre, y para sufragar los gastos de la acción que ha acordado sostener, ante los Tribunales de Justicia.

Pesetas

Suma anterior 273'00

Iltre. Sr. Marqués de Bellet. 25'00

D. Ramón Gisbert. 2'00

• Francisco Colomé. 1'00

• Rufo Mauri. 1'00

• Felipe Princep. 1'00

• Trinidad García Bermejo. 25'00

TOTAL. 328'00

(Se continuará.)

miseria que se prepara para el próximo invierno son muchos ya los jóvenes que emigran á Francia.

Dicen de Tarnel que son muchos los pedriscos que han descargado estos días, en varios pueblos de aquella provincia, con motivo de las fuertes tormentas.

En Villafranca del Campo han sido arrancadas las cosechas y de gran consideración los daños ocasionados en la última, que fué anteayer.

— Telegrafian de Oporto que se considera conjurada la crisis en el Brasil, cuyo Gobierno ha adoptado decisivas medidas para liquidar varios créditos, y ha contratado con el Banco Nacional un crédito de 25.000 millones de reis con objeto de atender á las necesidades del momento.

— El ciclón que tantos estragos produjo en el Estado de Texas ha dejado sentirse después en Terranova. Han naufragado numerosos buques y teme que haya producido muchos siniestros entre la multitud de pescadores que cruzan los parajes de los grandes bancos.

— Dicen de Roma que está dando mucho que hablar la desaparición de 40 millones de liras que el rey Humberto dió para las sociedades patrióticas del Ejército y de la Marina.

El arreglo de los asuntos del rey finito ha descubierto este hecho, que ha producido gran sensación.

Añádese á este propósito que pronto se presenciará en Italia un escándalo financiero de enormes proporciones.

— Dicen de Olot:

«En vista de que continúa viéndose favorecida por gran concurrencia se

ha aplazado por algunos días el cierre

de la Exposición regional Olotina, or-

ganizándose algunos conciertos para

dar mayor amplitud á dicho concurso

artístico.»

— En Villarreal descargo el jueves por la tarde una horrosa tormenta que duró unos 35 minutos, cayendo cinco rayos en la población: uno de ellos horadó el tejado de una casa de la calle de Santa Lucía, destrozó un tabique, derribando cuadros y muebles y sembrando el párroco en su moradero, otro incendió un carro, y los demás no hicieron más que ruido.

En el campo se vieron caer muchas explosiones, y el viento huracanado derribó muchos árboles, y causó grandes daños á la agricultura.

— Un telegrama de Bilbao participa que en el camino de Portugalete ha ocurrido un choque entre un tren de mercancías y una locomotora.

Han resultado dos maquinistas heridos y muerto un guarda freno.

Hay además otras siete personas heridas.

Treslado

El médico Juan J. Cucaña participa al público haber trasladado su consulta médica á la casa llamada «Pesa de la Palla», entre el Arsenal y el río,